


OPINIÓN

RED COMPARTIDA

LAS MARCHAS DE LA RESUENAN EN LA ALAMEDA

Las repercusiones de las manifestaciones en Los Angeles, California, llegaron a la SRE y con fuerza. Sucede que aun y cuando la sociedad de conacionales, y en México, quisieran una declaración más fuerte, algo muy enérgico y que quede como antecedente de que nuestro gobierno no juega en la defensa de los derechos humanos, lo cierto es que todo se hará por los caminos institucionales y el deslinde de la Presidencia de la República fue el correcto por mantenerse en esa dinámica, así se ve cómo se hace un llamado a la no violencia. En los próximos días, sin duda veremos qué los consulados tengan mucho más trabajo ante esta coyuntura.

Para quienes ya están pensando en los tiempos electorales, nos cuentan que la gira nacional por 22 estados, destinada a supervisar los avances del IMSS Bienestar, también tiene como objetivo pedir calma y unidad de cara al proceso electoral de 2027. ¿Tan pronto? Sí. Cuentan las lenguas viperinas que ese no era el propósito original de la gira, pero al ver que **Ricardo Monreal** ya destapó a un aspirante en Coahuila y que Andrea Chávez mostraba ansiedad por mantener visibilidad en Chihuahua, la mandataria preguntó por los nombres de quienes ya se están moviendo para las elecciones intermedias... y la lista es larga. Así que, en lo público, todo serán sonrisas y discursos optimistas, pero en lo privado el llamado será claro: medida y disciplina.

La sociedad civil organizada considera la posibilidad de solicitar la revocación de mandato en el corto plazo. Sin embargo, el gran reto es que la oposición no está articulada, y la ciudadanía parece más enfocada en el trabajo y la vida cotidiana que en los asuntos políticos. Esa misma desconexión se refleja en la defensa de la Suprema Corte, el llamado a no votar, y otras iniciativas. Aun así, nos comentan que hay tiempo suficiente para comenzar a sumar esfuerzos con miras a una convocatoria efectiva. Son conscientes de los desafíos que implica enfrentarse a la primera presidenta de la historia del país, especialmente con niveles de aceptación superiores al 75%, según diversas encuestas. La tarea no será sencilla, pero ya está siendo evaluada seriamente.

Nos comentan que el Plan México, sigue fortaleciéndose. Y esto para el humor de la presidenta Sheinbaum es un respiro y es que desde Palacio Nacional nos dicen que entre los nubarrones de tormenta y las amenazas exteriores que han habido, el gobierno tuvo que sabido sortear muy bien las amenazas externas y medir a aquellas que no eran amenazas, pero que pusieron nervioso a más de uno. De hecho, tanto el sector minero como el sector farmacéutico, se encuentran medianamente tranquilos sabiendo que todo lo hecho en México se va a potencializar y crecerá la producción local, con lo cual hay mucho trabajo y eso motiva a los empresarios.

MetLife México, de Mario Valdés, es una de las principales aseguradoras del país; sin embargo, su historial revela omisiones preocupantes. Es el caso del si-

niestro con folio 2240601702, que permanece sin resolución desde agosto de 2023. El reembolso de 175 mil pesos ha sido negado al asegurado sin justificación médica, legal ni administrativa. Durante 2024, la firma acumuló más de 15 mil reclamaciones; además su índice de resolución de casos favorables para el usuario fue de apenas el 5% en el tercer trimestre de ese año. Con todo y las 40 sanciones a las que fue acreedora, la aseguradora mantiene un Índice de Desempeño de Atención a Usuarios de 9.8, aunque dicho indicador no mide resultados, sino procesos. La falta de respuestas ha llevado a miles de su clientes a buscar espacios alternativos para denunciar. Sin duda, tener una póliza con MetLife parece quedarse sólo en el papel.

E dith Jiménez habrá de revisar minuciosamente las compras en el IMSS Veracruz Norte en donde es delegada. Los cuestionamientos por limitar la competencia surgieron en la compra de cartuchos LA-50-GYR-050GYR014-N-142-2025, debido a que una serie de participantes no se quedaron callados y exhibieron requisitos que además de apuntar a equipos de impresión fuera de línea, también parecían favorecer a aquellas proveedoras de la marca Lexmark. Así, pese a que ya habían sido recibidas las cotizaciones de Ofivillanely con 21.8 millones de pesos, Avenir Sebal con 20.8 millones, Elevait con 13 millones y Moga Proyectos de Tecnología con 15.2 millones de pesos, el proceso finalmente fue declarado desierto. Los reflectores están sobre José Manuel Escobedo Venegas, quien tras dejar su lugar como coordinador de Abastecimiento en el IMSS Zacatecas, operaría extraoficialmente.